



SANJO ROTARY CLUB

# 三条ロータリークラブ 週報 No. 36

2010.4.7 (No.2587)

第2560地区ガバナー／植木康之  
会長／菊池渉  
会長エレクト／樺山仁(クラブ奉仕A)  
副会長／山田富義(クラブ奉仕B)  
幹事／松永一義  
S A A／成田秀雄  
会計／石月良典

例会日／毎週水曜日12:30～  
例会場及び事務局／  
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
例会場／TEL 34-3311  
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp  
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>  
(“はshiftを押しながら“へ”的キーを  
押してください)

■本日の出席会員数：55名中41名  
■先々週出席率：80.39%

## 【先週のメークアップ】

### [3.18] 加茂RCへ

- ・加藤紋次郎さん、西川文夫さん
- ・渡邊喜彦さん

### [3.30] 三条北RCへ

- ・斎藤弘文さん、五十嵐晋三さん
- ・樺山仁さん、西山徳芳さん
- ・加藤紋次郎さん、石橋育於さん
- ・杉山幸英さん、若槻八十彦さん
- ・成田秀雄さん、熊倉昌平さん、
- ・丸山行彦さん、会田二朗さん
- ・石月良典さん

### [3.27] 財団セミナー（柏崎）へ

- ・明田川賢一さん

### [4.1] 三条ローターアクトへ

- ・斎藤真澄さん、野崎喜一郎さん



「ロータリーの未来は、  
あなたの手の中に」

2009～2010年度国際ロータリーのテーマ



成田秀雄 会員より

## 会長挨拶

菊池渉 会長

### この手の中に



ご挨拶申し上げます。

先週は新竹城中クラブの創立17年記念式典にメンバー10名(夫人2名)で出席いたして参りました。たいへんな歓迎を受けました。親善交流は成功だったのではないかと自負いたしております。

私は台湾は初めてでした。また家内と海外旅行など新婚旅行以来30年ぶりでした。楽しい旅行をさせていただきました。参加いただいたメンバーの皆さんにはお世話になりました。子細は後日ご報告する機会を作りたいと思っています。

明4月8日はお釈迦様のお誕生をお祝いする「花まつり」です。三条市の仏教会では5月に東別院を会場に幼稚園児らで毎年行っていますが、4月8日が正しいのです。もっとも根拠はないのですが…。インドは中国と違って「暦」を重んじない国です。仏伝には何でも「満月(ウーパリ)の日」と書かれています。お生まれになったのも「ウーパリ」の日、お覚りをお開きになったのも「ウーパリ」の日、亡くなられたのも「ウーパリ」の日です。

それが日本に来て4月8日と決ってくるのです。一説によりますと、工場の職人さんの隠語が元になったとのこと。関東の人は「シ」と「ヒ」の音の区別が付かないから「オシャカになる(死ぬ、ダメになる)」から連想されて「火が強すぎて製品が届くできなかった」という意味の隠語が「シガツヨッカッタ」・「シガツ ヨウカ」となったとのことです。

仏伝によりますと、お釈迦様はお生まれになるとすぐに天と地を指さして「天上天下唯我独尊」とおっしゃったことになっています。いくらお釈迦様でも生まれてすぐに話すわけもないのですが……、「唯我独尊」というのは加茂の市長さんみたいな意味ではありません。「一人ひとりの誕生は独りにして尊い」という意味を表しています。ですから私も皆さんもその誕生は「唯我独尊（ただ我、独りにして尊い）」なのであります。

その誕生仏に甘茶を掛ける。甘茶はアミリタといいます。不老長寿の水です。お釈迦様がお生まれになった時、インドの神々が命の水のシャワーをかけて祝ったということからきています。

それからもう一つ大事なことは、このお釈迦様の像（誕生仏）は両足で立ち上がっておいでになるということです。「両足尊」と申します。「両足尊」に対しても「無足尊」、「多足尊」ということがあります。

「無足尊」は「足なし」です。幽霊です。自分の立ち上がる場がない。風が吹けばフーラフーラ、誰かに何か言わればフーラフーラ、何にでもなる存在。身は例会場に於いておりながら心は余所にいっている、これを無足尊といいます。

また「多足尊」とはムカデです。百足虫と書きます。これもオレ、あれもオレ。名刺に書ききれないくらいの肩書きを書いて、本当の自分が分からない存在。これを多足尊といいます。

全ての人間の誕生は「何にも代えられない尊いもの」であり、その尊い「いのち」を生きる私たちは無足尊になることも多足尊になることもなく、自分の境遇にしっかりと両足で立ち上がり！と教えてくださっているのがお釈迦様のお教え、しいては「花まつり」の願いなのであります。

ロータリアン諸君には無足尊も多足尊もおられないでしょうが、明日は是非そんな話をお孫さんにしていただければ幸いです。

## 幹事報告

### 松永一義 幹事

◎植木ガバナー事務所より、「米山奨学生オリエンテーションと歓迎会」開催のご案内が届いております。

とき 5月15日(土) 受付AM9:30～  
ところ ANAクラウンプラザホテル新潟

◎植木ガバナー事務所より、ロータリー「山の会」のご案内が届いております。

とき 5月29日(土)～30日(日)  
ところ 米山

◎糸魚川中央RCより、「30周年記念大会」のご案内が届いております。

とき 6月6日(日) 受付PM12:00～  
ところ ホテル糸魚川

## ニコニコBOX

### 菊池 渉さん

新竹城中クラブに行ってきました。  
楽しい旅行ができました。



### 小越憲泰さん

先週は楽しい台湾旅行でした。  
今日は渡辺さんの卓話楽しみです。

### 平原信行さん

新竹城中ロータリークラブ訪問に参加の皆様には大変お世話になりました。特に、小越さんにはお世話になりました。友好クラブ委員会としての役目をはたしました。

### 荻根澤隆雄さん

過日の新竹城中ロータリークラブ訪問含め、旅行中は妻君共々大変お世話になりました。ありがとうございました。

### 佐野勝榮さん

先月の台湾、新竹城中RC式典に参加しました。  
皆様にはお世話になりました。

### 松永一義さん

竹城中クラブ、楽しい旅行でした。

### 小林敬典さん

いよいよ春になりました。何か良いことのある予感。

### 成田秀雄さん

先週土曜日、若者に交じってコンサートに行ってきました。荻根澤さん、松永さんありがとうございました。

斎藤弘文さん

天候不順のせいでしょうか、3月13日より7つの葬式に参列してまいりました。

川瀬康裕さん

欠席続きました。

野崎喜一郎さん

今日は父の命日です、もう18年が過ぎました。  
私も年を取りました。

渡辺 稔さん

本日卓話よろしくお願ひ致します。  
3度目です。すべらないようにと思っています。

権山 仁さん

交通安全週間が始まりました。  
梅の花が咲き始めで、次は桜の番です。楽しみです。  
渡辺さんの卓話期待して。

藤田紘一さん

渡辺会員、卓話ご苦労様です。  
桜がもう少しの季節となりました。

会田二朗さん

渡辺会員の卓話に感謝します。楽しみです。  
先週分と合わせて。

石橋育於さん

北山さんの入会おめでとうございます。  
都合により早退させていただきます。

捧 賢一さん

早退します。

小出子恵出さん、明田川賢一さん、熊倉昌平さん、  
五十嵐昭一さん、田中 仁さん、 金子俊郎さん、  
若槻八十彦さん、高橋 司さん、 船越正夫さん、  
杉山幸英さん、 西川文夫さん

渡辺 稔会員、卓話ありがとうございます。  
楽しみにしています。

4月7日分 ¥31,000  
今年度累計 ¥ 922,500

## 財 団 BOX

荻根澤隆雄さん

孫が小学校に入学致しました。

中村和彦さん

娘が無事就職しました。今度は私が仕送りをお願いしたいくらいです。

4月7日分 ¥4,000

### <新会員紹介>

ロータリーの未来は  
あなたの手の中に

TARY  
NDS

2009-2010年度 ローテーター



氏 名 北山 裕史

会社名 近畿日本ツーリスト株  
燕三条支店

役職名 支店長

住 所 燕市井土巻 3-110

家族構成 妻、二男

趣 味 スポーツ観戦

# 卓話

## 「雑誌月間」



### 雑誌委員長 渡辺 稔 会員

卓話でここに立たせて頂くのは今回で3回目となります。

最初は入会まもなくの頃に新入会員の皆さまの一番後でまだ途中と言う所で時間切れになり、2回目は皆さまの卓話に刺激されて欲張ってしまいこれも時間切れで自滅でした。

今回は3度目の正直で時間内で終われるように頑張ります。

先回の卓話で税金の事をお話しさせて頂きましたが、不動産登記にかかる登録免許税は日清戦争の時に、印紙税は日露戦争の何れも戦費徴収の為の目的税で、戦争が終わっても当たり前に今も課税されているとの話だったのですが、この二つの戦争を書いた「坂の上の雲」がNHKで昨年末に第一部が放映されました。番組を見たら学生の頃に読んだ原作を読み直したくなり最初から読んでいるのですが、文中“日本の戦時国民経済がほぼ平時とかわらなかつたのは、主として外国の同情によって順調に進んだ外債のおかげであった。結果としての数字で言えば19億円かかった。このうち外債が12億円であった。ほとんどが借金で賄つた戦争といつてい。物価高という悪現象をおさえる事ができたのはまず増税。政府が議会にかけた時、政府みずから、「これは悪税案といってよろしいのですが、国家存亡のおりからやむをえません」と説明したと記されています。また、その続きには民族的実感として祖国戦争としての実感があった。とあり、侵略に対する防衛戦争でもあったと作者が書いておりますのでまあ当時は仕方のない増税ではありました。

けれど目的税は終わったらやめてほしいのですが…

今日は雑誌月間ということでお話をしなければならないのに違う雑誌の話題ですみません。ロータリーの友の内容等を紹介するべきなのかも知れませんが諸先輩皆さまに私ではせんえつと思い新聞記事で紹介されたロータリアンの活動を一つ紹介させて頂きます。昨年の7月2日毎日新聞ネット版で見た記事ですが、〈フィリピン〉川を浄化…群馬のロータリークラブが結束 このような見出しの記事でした。内容は河川の水質悪化が深刻化するフィリピンで最も汚い川の一つとされるドンガロ川に清流を取り戻そうと、群馬県内にある47のロータリークラブで作る「国際ロータリー第2840地区」が今月から浄化作戦を展

開する。マニラのRCとの交流が縁で、同国で初となる炭素纖維を使った水質浄化を進める。炭素纖維は群馬工業高等専門学校の小島昭特任教授が開発。7マイクロメートル(1000分の7ミリ)の細さで、西陣織の技術で縦1メートル、横50センチに織り上げられている。有機物やアンモニア等を分解する好気性微生物が纖維に付着、水を浄化する。

ドンガロ川はフィリピンの首都圏・パラニャーケ市内を流れる。昨年6月の調査では、汚染度合いを示す「化学的酸素要求量」(COD)は最悪の「8」。第2840地区の大島雅彰さん(60)は「いい結果が出たら、世界中の水の浄化に一役買いたい」と夢を膨らませている。とありました。

ロータリアンらしい活動と思いましたので紹介させて頂きました。

ロータリー四つのテストに通ずると思った言葉を最近NHKラジオで聞きました。「近江商人の三方よしの理念」です。

売り手よし・買い手よし・世間よし。商取引においては、当事者の売手買手だけでなく、その取引が社会全体の幸福につながるものでなければならないとの近江商人の経営理念。

リーマンショックの後欧米でも紹介されていると大学の経済学教授が話しているのを聞き四つのテストが思い出されました。

とここまでお話を頂いておりますが、こんな事をお話しするとお叱りを受けるかも知れませんが、クラブ会報・資料・広報、雑誌と役割があるのですが、この委員会は週報が99%を占めると思っています。入会させて頂いてまもない頃、斎藤真澄さんに「出席が悪いと週報担当になるから出席しろよ」との暖かいアドバイスを戴いておりましたので最初担当を仰せつかった時はなんですか?と思い、卓話の原稿を戴けない時テープ起こしをしている時は「来とうはなかった」と思った事もありました。

聞かせて頂いた言葉を文字化する事の難しさもありましたがなるべく週報を読まれた時に思い起こして頂けるように、卓話を聞かれなかつた方が読まれても話しが伝わるように。それが紙面を増やしてしまったと反省の気持ちです。

一方、文字数を増やしても話し方や会場の雰囲気などお伝えできるものではありませんし、そんな事を漠然としながら考えていたのですが思いついた事がもう一度あの人の話を聞き直してみたいと思われた時にお答えできないか。です。現在週報をカセットテープとICレコーダーで録音させて頂いております。残念ながらカセットは上書きしております。

ので残ってはおりませんでしたがICレコーダーには2007年7月からの卓話やクラブフォーラムが64回分残されていました。リストの作成はもう少し手直しがあり本日配布が間に合いませんでしたが、ご関心ある方は御覧になっていただけたらと思います。

これをCD化しまして「三条ロータリーーアーカイブス」と名付けて事務局に残したいと考えました。どんな感じかご紹介させて頂きたいのですが、録音の状態がそれぞれ違っていますので中にはお聞きにくいものもありますが記録というだけでなくもう一度聞き直してみたいと思われた時、ご活用戴けたらと思っております。

先日他界されました日戸会員の卓話が2008年1月16日と2月13日の2回分が残っていました。1回目のものは少し聞きにくいので2月13日の録音を残りの時間少しご紹介したいと思います。

ご静聴ありがとうございました。残りの年度内頑張りたいと思います。

～ 例会終了後に樺山さんからの助言で今回CDにさせて頂いた日戸先生の卓話を菊池会長よりご家族の方へ届けて頂くことになりました。～

## ■ 三条ロータリークラブ 卓話アーカイブス

年 月 日	週報No.	内 容	卓話者 氏名
1 2007/7/4	2462	クラブ・フォーラム	荻根澤隆雄 会長
2 2007/7/11	2463	卓話 卓話「ヨットが私にもたらしたもの」	熊倉博之 会員 野崎喜一郎 会員
3 2007/8/1	2466	渡辺ガバナー公式訪問	
4 2007/8/8	2467	卓話	うるし工芸作家 渡辺裕之 様
5 2007/9/5	2470	I・M報告	荻根澤隆雄 会長
6 2007/9/12	2471	卓話「青春時代を振り返って」	樺山 仁 会員
7 2007/9/26	2473	「新世代奉仕月間」ライラ報告	新世代奉仕委員長 成田秀雄 会員
8 2007/10/10	2475		
9 2007/10/24	2477	卓話	下田の森美術館設立者 土田友江 様
10 2007/11/7	2479	卓話	坂田動物病院 院長 坂田邦夫 様
11 2007/11/21	2481	卓話「裁判員制度について」	新潟地方検察庁 検事 西連寺義和 様
12 2007/12/5	2483	総会、地区大会報告	荻根澤隆雄 会長
13 2007/12/12	2484	卓話	ローズマリー 浅間信子 様
14 2008/1/16	2487	卓話「私のオレゴン」	日戸平太 会員
15 2008/1/30	2489	卓話	元クラブ中 中川正子 様
16 2008/2/6	2490	卓話	伊藤寛一 会員
17 2008/2/13	2491	卓話	日戸平太 会員
18 2008/2/20	2492	卓話「庵地焼」	旗野佳子 様
19 2008/3/5	2494	卓話	熊倉昌平 会員
20 2008/3/19	2496	卓話	岡田 孝 様
21 2008/4/2	2497	クラブ・フォーラム 「会長エレクトセミナーに参加して」 「訪台報告」 「台湾・高雄、新竹の旅」	中村和彦 会長エレクト 荻根澤隆雄 会長 佐野勝榮 会員
22 2008/4/9	2498	卓話	武田眞二 会員
23 2008/4/16	2499	卓話	渡辺 稔 会員
24 2008/4/23	2500	卓話	野水文治 会員 渋谷健一 会員 広岡豊作 会員
25 2008/6/4	2505	クラブ・フォーラム「地区協議会に出席して」	次年度幹事 石月良典 会員ほか
26 2008/7/9	2509	卓話	平沼潤一 会員
27 2008/7/16	2510	卓話「交通安全は誰のため」	三条警察署 交通課長 富井浩一 様
28 2008/7/30	2512	卓話	コンチネンタル航空新潟支店 支店長 坂井加奈子 様
29 2008/8/6	2513	卓話「ハングルグ日本人学校で学んだこと」	三条市立裏館小学校校長 倉品 章 様
30 2008/9/10	2517	クラブ・フォーラム「I・Mに参加して」	松永一義 会員ほか
31 2008/12/10	2528	卓話「韓国について」	ロッテ観光新潟事務所所長 関口明美 様
32 2008/12/24	2530	卓話「出会い」	エフエム燕三条局 パーソナリティー 高野一美 様

年月日	週報No.	内 容	卓話者 氏名
33	2009/1/7	卓話	三条市長 國定勇人 様
34	2009/1/28	卓話「新潟観光あれこれ」	ホテル小柳 社長 野沢幸司 様
35	2009/2/4	卓話「世界のロータリー」	地区国際奉仕委員長 立川龍雄 様
36	2009/3/11	卓話「元気な人には訳がある」	ガレージ1 エアロビクスインストラクター 水科江利子 様
37	2009/4/8	卓話 「ウエイトリフティングの楽しみ方について」	新潟県ウエイトリフティング協会 小嶋栄二 様
38	2009/5/13	卓話	下田カヌー協会 事務局 岩瀬晶伍 様
39	2009/5/20	卓話 「にいがた県央マイスターについて」	金川木工(株) 社長 金川司郎 様
40	2009/6/3	卓話	阿部晃義 会員
41	2009/6/17	卓話「元気な人には訳がある No.3」	ガレージ1 エアロビクスインストラクター 水科江利子 様
42	2009/7/1	クラブ・フォーラム	菊池 渉 会長
43	2009/7/8	卓話「三条高校の現状について」	県立三条高等学校校長 小島正芳 様
44	2009/7/15	卓話「山ノ内 一覚 史 (山ノ内刑部大輔氏勝)について」	下田郷土史家 長谷川義道 様
45	2009/7/29	卓話「人間と音楽について」	樺山 仁 会員
46	2009/8/5	「会員増強月間」	斎藤弘文 会員、佐野勝榮 会員
47	2009/8/19	卓話「百年目を迎える本校の教育について」	県立三条商業高等学校校長 石井 充 様
48	2009/8/26	早朝例会	
49	2009/9/2	卓話	長岡造形大学 教授 山下秀之 様
50	2009/9/9	「事前訪問」	第4分区AG 米山忠俊 様
51	2009/9/16	植木ガバナー公式訪問	
52	2009/9/30	卓話「ロータリーとネットワーク化について」	三条北RC 木宮 隆 様
53	2009/10/7	卓話「職業奉仕月間」	地区職業奉仕委員長 柴野俊子 様
54	2009/10/14	卓話「出会いの運～倉本長治先生～」	捧 賢一 会員
55	2009/10/28	卓話「米山月間」	地区米山奨学委員長 箕輪光泰 様
56	2009/11/11	卓話「相続税について考える」	三条税務署 署長 小林勝治 様
57	2009/11/18	「ライラ報告」	新世代奉仕委員長 斎藤真澄 会員 三条ローターアクトクラブ 赤坂 幹事
58	2009/11/25	卓話「憎くべきは、兼続、断じて許さじ！」 (上条城城主・宜順斎義春 物語り)	柏崎市議会議員 中村明臣 様
59	2009/12/2	卓話	熊倉昌平 会員
60	2010/1/6	卓話	高橋一夫 名誉会員
61	2010/1/13	卓話「動き始めた小中一貫教育」	三条市長 國定勇人 様
62	2010/1/27	卓話	斎藤弘文 会員
63	2010/2/10	卓話	山田富義 会員
64	2010/2/17	卓話「川柳のすすめ」	川柳作家 鈴木俊日出 様

次週例会 4月21日 4クラブ合同例会 PM 12:30 開会点鐘  
於：ハミングプラザVIP

次々週例会 4月28日 新竹城中RC訪問 報告会

